
 1 

    Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 31 de maio de 2013 

 

----- Aos trinta e um dias do mês de maio do ano de dois mil e treze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. Adelino da Silva Cunha. --------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

quinze minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente começou por dar 

conhecimento da aprovação do projeto de requalificação da Vila Termal do Gerês, no 

âmbito da candidatura apresentada ao “Minho In – PRODER”. Trata-se de um 

investimento de cerca de 400.000 euros para requalificar algumas áreas daquela vila 

termal. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida, o Sr. Presidente informou que, amanhã, dia 01 de junho, o Município 

vai proceder à abertura do Museu da Geira, no Campo do Gerês. A abertura deste 

museu, que só recentemente viu concluído todo o seu espólio e resolvidos alguns 

problemas de construção, será um forte motivo de atratividade histórica, cultural e 

turística do concelho. ------------------------------------------------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o Sr. Presidente informou ainda que, nos dias 08 e 09 de junho, a 

Associação Turística da Aldeia Comunitária de Ermida, com o apoio da Câmara 

Municipal, promove a 1.ª Feira da Chanfana de Cabra na Ermida. Informou ainda que, 

durante esta semana, conforme havia sido garantido pelo Sr. Diretor do ACES, o Centro 

de Saúde de Terras de Bouro dispõe de mais médicos ao serviço da população. ----------- 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente manifestou o seu desagrado com o facto de o 

ICNF não ter selecionado jovens de Terras de Bouro para trabalhar, na época de Verão, 

na cobrança das portagens na Mata de Albergaria. Compreende que o ICNF não possa 

legalmente recrutar os jovens do concelho para esse serviço, mas não deixa de ser uma 

situação lamentável. --------------------------------------------------------------------------------- 

----- Por último, o Sr. Presidente informou que o Município, através do Centro 

Municipal de Valências de Apoio à Comunidade Local de Terras de Bouro, 
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comemorou, em maio, o “Mês do Coração”. Para prestar os devidos esclarecimentos 

sobre as atividades desenvolvidas, o Sr. Presidente passou a palavra à Sra. Vereadora, 

Dra. Liliana Machado. ------------------------------------------------------------------------------ 

----- Usou então da palavra a Sra. Vereadora, referindo que, para assinalar o “Mês do 

Coração”, o Município organizou algumas atividades, entre as quais uma mega aula de 

zumba no dia 22 de maio, no Vale do Cávado, e no dia 29 de maio, no Vale do Homem. 

A iniciativa, referiu a Sra. Vereadora, contou com uma forte adesão por parte da 

população local envolvida, sobretudo no Vale do Cávado, porque no Vale do Homem as 

condições climatéricas foram pouco favoráveis e obrigaram a que a atividade se 

realizasse num espaço coberto que oferecesse condições para acolher todos os 

participantes, sobretudo as crianças do Jardim de Infância e do 1.º Ciclo de Terras de 

Bouro. A Sra. Vereadora informou ainda que as atividades comemorativas do “Dia 

Mundial da Criança” vão decorrer no recinto do quartel dos Bombeiros Voluntários de 

Terras de Bouro, no dia 05 de junho, e que no dia 13 de junho, a Câmara Municipal, à 

semelhança dos anos anteriores, vai promover, em conjunto com o Agrupamento de 

Escolas de Terras de Bouro, as “Marchas Populares 2013”, na Vila de Terras de Bouro, 

que contará com a participação de cerca de 500 crianças oriundas de todo o concelho. -- 

----- Terminada a intervenção da Sra. Vereadora, o Sr. Presidente deu a palavra aos 

senhores vereadores. -------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, querendo congratular-

se com a aprovação da candidatura do projeto de requalificação da Vila Termal do 

Gerês. O Sr. Vereador considera que este facto é muito positivo porque se trata de uma 

intervenção indispensável naquela Vila Termal. ------------------------------------------------ 

----- De seguida, o mesmo Vereador referiu-se ao Museu da Geira como sendo um 

espaço de grande atração turística e uma mais-valia para o concelho. No entanto, 

considera necessário proceder à sua promoção e divulgação para que as visitas àquele 

museu alcancem o número que ele merece. ------------------------------------------------------  

----- Posteriormente, o Sr. Dr. António Afonso referiu ter falado com o Dr. Jorge Cruz, 

Diretor do ACES, sobre a falta de médicos no centro de Saúde de Terras de Bouro e, de 

facto, ele transmitiu-lhe que durante esta semana o problema iria ser resolvido com a 

contratação de novos médicos. -------------------------------------------------------------------- 

----- Continuando, o Sr. Vereador mencionou ter conhecimento, através das redes 

sociais, de que o Município tinha uma dívida para com a firma “CJR – Cândido José 

Rodrigues”. Neste sentido, o Sr. Vereador questionou a veracidade da situação e ainda 
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quais as pavimentações que estão a ser feitas neste momento e quais as empresas 

adjudicatárias. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Em seguida e no âmbito da Ação Social, o Sr. Vereador expôs uma situação 

relativa à requalificação da Escola Primária de Gilbarbedo, em Cibões, para duas 

habitações sociais. Em passagem pelo local, o Sr. Vereador verificou que estas 

habitações são abastecidas por água da rede pública proveniente de um depósito em 

plástico exposto ao sol. Esta situação é muito grave, afirmou o Sr. Vereador, pois põe 

em risco a saúde das pessoas que aí moram e que também se queixam da falta de 

pressão da água e do sabor a plástico que a mesma apresenta bem como outras pessoas 

que residem nas habitações que são abastecidas pela mesma água uma vez que a água 

sobrante é introduzida na rede. Para além desta situação, acrescentou o Sr. Vereador, as 

duas famílias comunicaram-lhe algumas anomalias que as habitações apresentam, como 

buracos no soalho, falta de isolamento de portas e janelas e mais umas pequenas falhas 

que podem ser resolvidas por funcionários da autarquia. -------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o Sr. Vereador questionou o Sr. Presidente se tinha deferido algum 

projeto de energia eólica para o monte da Seara, em Santa Isabel do Monte e se o Sr. 

Presidente foi convidado para as Comemorações dos 150 Anos da Associação 

Comercial de Braga, uma vez que Terras de Bouro foi o único Município que não esteve 

representado nessas comemorações. -------------------------------------------------------------- 

----- Para responder às questões colocadas pelo Sr. Vereador Dr. António Afonso usou 

da palavra o Sr. Presidente. Sobre a dívida da Câmara Municipal à firma CJR, o Sr. 

Presidente confirmou que, de facto, o Município tem um débito de cerca de 146.000,00€ 

+ IVA para com essa empresa resultante de pavimentações efetuadas pela mesma firma 

no Município, no entanto, esse montante será pago conforme a entrada de faturas. Ainda 

relacionado com as pavimentações de ruas e estradas, o Sr. Presidente informou que o 

Município vai proceder a várias pavimentações em todo o concelho e que essas 

pavimentações serão efetuadas pela empresa CJR e que o valor orçamentado e 

adjudicado é de cerca de 130.000,00 €. ---------------------------------------------------------- 

----- Relativamente às questões expostas sobre a Escola Primária de Gilbarbedo, em 

Cibões, requalificada pela autarquia para duas habitações sociais, o Sr. Presidente 

afirmou que as anomalias apontadas não são de todo do conhecimento do Executivo em 

permanência, pois se esses problemas lhe tivessem sido comunicados, seguramente já 

tinham sido resolvidos. ----------------------------------------------------------------------------- 
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----- Quanto à instalação de eólicas no lugar da Seara, em Sta. Isabel do Monte, o Sr. 

Presidente declarou que recebeu há dias uma carta onde era colocada a mesma questão 

que o Sr. Vereador agora coloca e informou que não deferiu nem existe na Câmara 

Municipal qualquer projeto de energia eólica previsto para esse local. ---------------------- 

----- No que se refere às Comemorações dos 150 anos da Associação Comercial de 

Braga, o Sr. Presidente esclareceu ter recebido o respetivo convite, só não esteve 

presente porque já tinha outras atividades agendadas para esse dia. ------------------------- 

----- Por último, o Sr. Presidente solicitou a anuência dos Srs. Vereadores para 

introduzir na Ordem de Trabalhos desta reunião um pedido do Sr. Agostinho Dias 

Gonçalves para alteração do valor da renda mensal da habitação municipal que ocupa 

no Bairro Social de Carvalheira e anulação dos juros de mora referentes ao mês de maio 

e uma proposta de regularização de trânsito na rua Eng. Lagrifa Mendes, Vila do Gerês. 

A introdução destes pontos na Ordem de trabalhos foi aceite por unanimidade, passando 

a fazer parte da mesma. ----------------------------------------------------------------------------- 

----- Terminado o período de “Antes da Ordem do Dia”, entrou-se na discussão dos 

pontos que constam na “Ordem de Trabalhos”, sendo deliberado que os mesmos fossem 

de imediato aprovados em minuta que a seguir se transcreve, na íntegra, nos termos no 

nº.3 do Artigo 92º. Da Lei 5-A/2002 de 11 de Janeiro, para que se possam produzir de 

imediato os efeitos legais. -------------------------------------------------------------------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta.) 

 

----- Sendo 12 horas e 40 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


